

HERALDO DE ZAMORA

SIGLO II AÑO XXXIII DIARIO DE INFORMACION, POLITICO E INDEPENDIENTE FRANQUICO CONCERTADO

Número suelto 10 cts. Últimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero Número 10.643

Subscription Capital, un mes... 2'00
Fuera, trimestre... 6'00
Portugal... 8'00
República Argentina... 40'00
Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo xx la pluma vence a la espada.
Jueves 25 de Abril de 1929
Dirección y Administración: Santa Clara, 55
Apartado número 13
El periódico, como la institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.
ANUNCIO (Cuarta plana 20 céntimos, pta. 0'40
Precio Tercera 15 0'38
de línea por Reclamos y Gacetas... 9'50
Inserción Primera plana... 0'75
Remitidos, comunicados y esquelas a precios módicos



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Francisco Pascual González

Que falleció en esta ciudad el día 26 de abril de 1928, a los 71 años de edad
Confortado con los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su desconsolado hijo, don Francisco Pascual Tascón, (Médico de la Beneficencia Municipal); hermanos, don Manuel y doña Luisa; hermanos políticos, don Lorenzo Hernández Conde y doña Rafaela Lozano; sobrinos y demás familia,

Recuerdan a sus amistades tan triste fecha y les ruegan encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan al funeral de Cabo de Año que se celebrará mañana, a las diez de la misma, en la iglesia arciprestal de San Ildefonso, por lo que les quedarán agradecidos.

Zamora, 25 de Abril de 1929.

(No se reparten recordatorios)

Los Sres. Sacerdotes que deseen celebrar el Santo Sacrificio de la Misa mañana 26, en la iglesia de San Ildefonso y en la de los Remedios, aplicándola por el descanso del alma del finado, recibirán el estipendio de 5 pesetas y las gracias

La música en los Templos

Bajo las góticas naves de arquitectónicas catedrales resuenan salmos admirables acompañados de suaves melodías emitidas por órganos magníficos, oraciones ritmadas que se elevan como el incienso ofrendado al Dios de la verdad y de la misericordia. Voces graves y quedas entonan con majestuoso canto gregoriano lamentaciones que en el silencio del recogimiento conventual entenebrecen el ánimo de los creyentes.

Las notas armónicas de los órganos difunden en el espacio ondas melódicas de meditación y tierno sentimentalismo; remedan los acordes sublimes que la mano de David tañera en el arpa entonando loores al Dios de Abraham y a las poetas deliciosas que el rey sabio recitara con monótono efusivo y romántico en el admirable Cantar de los Cantares, a su esposa predilecta la Iglesia en el maravilloso templo do guarda el santo santorum de Israel, su arca de la alianza.

La música sagrada, reveladora del sentimentalismo católico, plena de sublimidades y de ternezas, de alegrías y misticismos, ha contado en todo tiempo notables maestros compositores, verdaderos sabios del pentagrama que en bellas páginas han vertido raudales de armonía cantando las excelencias del Cristianismo. Esparcida la Religión cristiana por todos los ámbitos de la tierra donde quiera que existan catedrales, basílicas e iglesias que izan la cruz por enseña, alternase en el culto, con el bisbeo de la plegaria, las voces místicas que en ritmos dulces, con alegrías inefables o con fúnebres lamentaciones elevan al Altísimo en unisono las colectividades. Organos artísticos, dulces armonios, orquestas nutridas de armonía, ejecutan composiciones arquetipos de la música clásica en las solemnes funciones de las severas catedrales, de las alegres basílicas e iglesias parroquiales de las ciudades.

Mas en todos los pueblos pequeños y hasta en las aldeas españolas existen capillitas consagradas al culto católico y en ellas sus vecinos también cantan misas parroquiales y oficio de difuntos, admirándose los medios armónicos e instrumentos de que se sirven para acompañar los cánticos de la colectividad.

Efectivamente, conocemos pueblos de las provincias del Norte donde al órgano o armonio suple una acordeón o concertino y hemos oído misas mayores, especialmente en las fiestas de la aldea, en las cuales el acompañamiento orquestal de las preces del público lo forma un violín y varias guitarras rasgueadas por mozos de la localidad. En un pueblecito montañoso de una provincia española existe una capillita o iglesia parroquial que dispone de un armonio, dándose el caso que el organista, el cual al propio tiempo desempeña las funciones de secretario y maestro, es manco, disponiendo, únicamente, de la mano derecha con la cual realiza los acordes al armonio, haciéndose acompañar por una guitarra tañida por un muchacho de la localidad.

Y si en la capital y en la ciudad armoniosas orquestas ensalzan con sus notas al Dios de la verdad, nose elevan menos, a pesar de no ser tan sutiles y melódicos, los cánticos que, cándidos y gozosos, con medios rudimentarios, hacen subir plenos de sentimientos tiernos los pobres del pueblo, a las excel-sas regiones donde moran los humildes y los limpios de corazón.

Miguel Ancil GALARZA

LE INTERESA VER EN 6.ª PLANA LA Sección de Anuncios

::: VERSOS :::

A una zamoranita

Diosa de grácil figura; virgen morena y gitana; limpio crisol de hermosura. sacro sonris de mañana.

Entre niñas, niña bella; flor entre flores graciosa; y entre luces preciosa, y entre astros, fúlgida estrella.

Todo eres: diosa pagana, aurora, ensueño, luz bella, esbelta flor, clara estrella, Venus niña, casta Diana.

Mil pechos hay que te adoran, por ver en ti estos primores; pero, entre tantos amores que ante tus encantos lloran, sólo hay uno, que es el puro, el verdadero; el del vate; el que ahora en mi pecho late, del sentimiento al conjuro.

C. de FILOMAR Redactor de "El Día de Palencia"

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Joaquín Martínez Iglesias

ABOGADO - NOTARIO QUE FUE DE ESTA CIUDAD Y TERCARIO FRANCISCANO

Falleció el día 26 de Abril de 1928

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad D. E. P.

Sus afligidas hijas, María del Pilar, María del Carmen y María Luisa Martínez Barros,

Ruegan a sus amistades encomienden al Señor el alma de su difunto padre y asistan al Funeral de Aniversario, que se celebrará a las nueve y media del día 27 de los corrientes en la iglesia parroquial de San Torcuato de esta ciudad, así como todas las misas que en este día se celebren en dicha parroquia y el día 26 la de ocho y media en la parroquia de San Vicente Mártir.

Todas las misas que se celebren el 26, día del aniversario, en las iglesias de PP. Escolapios de Celanova (Orense), PP. Benedictinos de Lorenzana, parroquias de Cedofeita, Arante, Vidal, Fornea, Cervo, Santiago de Vivero (Lugo), San Nicolás y PP. Salesianos de la Coruña, serán aplicadas por su alma.

La asistencia a alguno de estos piadosos actos, será un motivo más de agradecimiento por parte de sus hijas.

Zamora, 25 de Abril de 1929.

Tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada el Excmo. señor Cardenal de Sevilla, el Excmo. Sr. Arzobispo de Valladolid y los Ilustres Sres. Obispos de Salamanca, Astorga y Mondoñedo.

DESDE TORREGAMONES CULTOS RELIGIOSOS

Un pueblo que emigra

El domingo próximo pasado estuvieron en este pueblo el señor Inspector de Acción Social Agraria y Emigración, el presidente de la excelentísima Diputación provincial y un diputado provincial, para informarse de la situación en que se encuentra este vecindario, que impulsa a la mayor parte de los vecinos a lanzarse a la emigración.

Se informó debidamente a nuestros visitantes, los que prometieron estudiar con urgencia el problema social que está latente para buscar una solución, que remedie las causas que provocan este exodo que despuebla a Torregamones.

Este vecindario confía en que por un espíritu de justicia se llegue a una solución del problema de la emigración que amenaza dejar deshabitado este pueblo.

Pablo de la IGLESIA Torregamones 23 4-929.

Este número ha sido visado por la Censura

con gran concurrencia y representación de todos los elementos activos.

El acto resultó de gran importancia.

Presidió el abogado don José García. Habló diciendo que hace tiempo pensaban varios padres constituir una sociedad para velar por los derechos de los hijos en favor de la cultura.

"Ahora debemos constituirnos—añade—para velar por nuestros hijos y mantener el brillo de la Universidad.

Debemos dirigir un manifiesto a todos los salmantinos advirtiéndoles que ha llegado la hora de intervenir directamente en los sucesos escolares.

No vamos en contra ni en favor del Gobierno. La tendencia será únicamente velar por nuestros hijos, por España y su Universidad."

Se nombró una comisión que encabezar la nueva sociedad, y se oitará a una nueva Asamblea a todas las entidades locales, para darles cuenta del acuerdo de esta Asamblea y comenzar una activa campaña que responda a los fines perseguidos.

Las mejoras en la Guardia Civil

SANJURJO, DICE...

Derechos de viudedad y orfandad, y mejor acuartelamiento de las fuerzas

Interrogado el general Sanjurjo, director general de la Guardia civil, acerca de sus proyectadas reformas en pro del benemérito instituto, ha manifestado lo siguiente:

"—Estoy muy contento en mi nuevo cargo. Todos se desviven por colaborar en mi obra, no encuentro más que facilidades. La Guardia civil, ya organizada y en cauces normales de desenvolvimiento cuando me encargué de su dirección, sigue su marcha y vida con perfecta facilidad. Tiene muy buena madre y con ella es natural que todo marche como sobre ruedas. Esa madre es la "disciplina" principio fundamental en que se asienta todo organismo y toda actividad humana y progresiva. Ahora, con ocasión de mis viajes para revistar las fuerzas de este Cuerpo, me he afirmado en que esta cualidad es la piedra fundamental de su espíritu. Es un instituto admirable, al que, apesar de las vicisitudes porque pasó España en tiempos anteriores, cuando se suscitaban luchas políticas y se la manejaba para usos distintos a su fin, la opinión pública sigue guardándola el afecto y respeto debidos, ya que con su fino instinto supo distinguir entre la mala utilización de sus servicios "en algunas ocasiones" y las excelentes virtudes que adornan a estos servidores de la Patria. Y también en estas revistas, que ahora realizo, he comprobado tan interesante extremo.

—Luego esas reformas por usted anunciadas habrán encontrado excelente disposición en el Gobierno...—le decimos.

—En efecto; tanto el marqués de Estella como los ministros que integran el Gobierno me han mostrado su disposición francamente propia a estas mejoras y ello equivale a decir que serán una realidad en no largo plazo. Se refieren en primer lugar a los derechos de viudedad y orfandad, aspiración antigua y justísima, y en segundo término al mejor acuartelamiento de las fuerzas. Creo firmemente que todo se hará con arreglo a las normas de justicia y equidad que presiden los actos de este Gobierno.

En mi reciente visita de inspección por Levante he visto muchos alojamientos que no pueden mantenerse por más tiempo en su estado actual. Esto ocurre de modo más evidente en las capitales, dándose la paradoja de que en los pueblos por la cooperación de sus Ayuntamientos el acuartelamiento

Asamblea de padres de estudiantes en Salamanca

Dicen de Salamanca que se ha celebrado allí una importante Asamblea de padres de estudiantes y amigos de la Universidad,

Tabletas de Aspirina

si las tiene en casa le aseguran una barrera sólida contra la gripe.

No ataca el corazón!

